

**第10回市町村対抗福島県ソフトボール大会
ベスト4進出を目指す!**

10月14日に開幕する標記大会に向け、7月から練習を重ねている南会津町チーム。昨年は初のベスト8進出と今大会のシード権を獲得した中で、選手たちは昨年以上の成績を残せるよう切磋琢磨しています。

10月21日の初戦では、相馬光陽ソフトボール場(相馬市)で只見町と川内村の勝者と対戦します。試合では、ピッチャーを中心とした堅い守りで勝利を目指しますので、皆さまの応援をよろしくお願いいたします。



ベスト4を目指す南会津町チーム

チームメンバー			
代表	皆川 洋一	内野手	星 大也
監督	渡部 友一		星 結奈
コーチ	山田 拓也		星 瑛人
	湯田 靖規		渡部 一基
スコアラー	弓田 萌美		星 昌宏
マネージャー	斎藤 温子	外野手	湯田 秀和
主将	鹿目 拓也		星 聖
投手	野中 拓巳		渡部 心平
	室井亮之輔		渡部 祐一
	湯田 菜太		弓田 佳憲
捕手	芳賀 拓磨		鹿目 竣也
	湯田 歩夢		湯田 昌樹
内野手	大桃聖士朗		渡部 高康
	渡部 研吾		君島 達哉
	湯田 壮真		湯田 靖規
	渡部 裕太		

9月7日に行われた福島県秋季鑑評会では、吟醸酒の部に83点、純米酒の部に62点、煌酵母の部に11点が出品され、町内4歳元すべてが金賞を受賞しました。

**令和5年福島県秋季鑑評会で
町内4歳元が金賞受賞**



町ホームページはコチラ

地酒で乾杯プロジェクトでは、10月1日から1か月間を乾杯条列強化月間と位置づけ、豪華景品が当たるキャンペーンを実施するなど南会津町乾杯条例の普及に努めています。
※キャンペーン詳細については、町ホームページをご参照ください。



福島県酒造組合会長を務める開当男山酒造の渡部謙一さんは、「秋季鑑評会では、福島県全体の日本酒をみてレベルが高いことを実感しました。それぞれの蔵で、この結果を活かして取り組んでいけば、また来年度も質の高い日本酒が造り出されると思います。弊社でも、この冬も全身全霊、全員で酒造りに取り組みたいと考えます。」と話します。

南会津蔵の会会長を務める国権酒造株式会社の細井信浩さんは、「各部門で、4歳それぞれ金賞を受賞することが出来ました。秋の鑑評会は酒の熟成も大事なポイントとなります。これから年末にかけての酒がおいしくなる時期に向けて、貯蔵管理をきちんとしたお酒を皆さまにご提供できると思います。どうぞ、地元4歳のお酒をご賞味ください。」と品質の良さを語ります。

- ◆【吟醸酒の部 金賞】
◆開当男山(開当男山酒造)
- ◆國権(国権酒造株式会社)
- ◆田島(会津酒造株式会社)
- ◆【純米酒の部 金賞】
◆口万(花泉酒造株式会社)
- ◆會津(会津酒造株式会社)



夜空彩った花火大会

**夜 第29回南郷豊年まつり開催
空に友好の証**

9月2日、4年ぶりに南郷豊年まつりが開催されました。天気に恵まれ全行程大盛況の中終了し、各所では久しぶりの再会に喜ぶ姿も見られました。

夜には、「さいたま市・南会津町南郷地域親善納涼花火大会」が行われ、南郷トマトをモチーフにした尺玉などの打ち上げに、会場では歓声や拍手があがっていました。



会場を盛り上げたバンド演奏



大いに盛り上がった豊年踊り仮装大会

**日本酒と一緒に食べたい!
南会津町の秋の食材**

本町は、標高500m以上の高冷地で朝晩の寒暖差が大きく、良質なトマトや蕎麦、なめこ、椎茸、舞茸などきのこ類の栽培に適しています。



糖度が高く、身が引き締まったしつかりとした食感が特徴の「南郷トマト」は、あさりの酒蒸して食べると日本酒にピッタリです。



そばの風味と香りが凝縮された新そばを味わうことができる時期です。大根おろしと合わせたそばと、日本酒は相性ばっちりです。

**東京都港区
八芳園料理長の**

南会津のきのこを使用した
日本酒に合うオススメメニュー

きのこの塩辛



- | | | |
|-----------|---------|-------|
| 材料 | 納豆昆布 | 100g |
| なめこ、椎茸、舞茸 | きゅうり | 2本 |
| みりん | 菊花、もって菊 | 各1パック |
| 濃口醤油 | 水 | 500ml |
| 鷹の爪 | 酢水 | 適量 |

作り方

- 1 きのこ類をばらして水とみりん・濃口醤油・鷹の爪を合わせたもの煮る冷たら納豆昆布を入れ、混ぜ合わせる
- 2 きゅうりは細かい賽の目に切って塩で揉んで水洗いする菊は酢水を沸かしてサッと湯搔いて冷水に落として水気を取る
- 3 昆布に粘りがでてきたら、きゅうり・菊を混ぜて味を整えれば完成

町 田島あたごカラオケ会発表会 の子育て支援の一助に

9月4日、田島あたごカラオケ会(会長:星悦男^{えつお}さん)より、町の子育て支援に役立ててほしいとの意向で、町に34,000円のご寄付をいただきました。

田島あたごカラオケ会は、8月27日に「第20回文化と福祉のチャリティーショー」を開催。町の子育て支援のための募金箱を設置していただいたものです。募金していただきました皆さま、ありがとうございます。



左から、坂田副会長、渡部町長、星会長、広野副会長

交 令和5年度交通安全パレード 交通安全を呼びかける

町交通対策協議会が主催する交通安全パレードが、秋の全国交通安全運動の一環として各地域で実施されました。

9月13日には伊南・南郷地域、9月22日には田島地域でそれぞれ行われ、各地域の児童や園児、交通安全母の会・交通安全協会各支部の方々などが、正しい交通マナーの啓発と交通ルールの遵守を呼びかけました。



素敵な音色を響かせた田島保育園児の皆さん



優勝した松沢地区チームの皆さん

上 田島地域少年少女球技大会 級生がチームをけん引!

8月26日、びわのかげ運動公園ソフトボール場で、令和5年度田島地域少年少女球技大会のソフトボール競技が開催され、田島地域の小学校に通う児童により構成された5チームの参加がありました。

地区子供会によるチーム編成となるため、上級生を中心に声を掛け合い、チーム一丸となって臨む姿が見られ、白熱した試合となりました。



白パイの先導を受け行進

地 インフラの長寿命化を目指して 域住民らと橋守ワークショップを開催

8月26日、館岩地域の貝原橋で高欄塗装作業を実施しました。この作業は「地域住民ができる維持管理」として、貝原区、ふくしまインフラ長寿命化研究会、町、日本大学工学部の学生が参加し、地区の小さな子どもも含め、総勢35人で強い日差しの射す中、塗装作業に汗を流しました。参加者全員で地域のインフラの未来について考える、とても有意義な時間となりました。

響 第17回東日本・北日本大会について かせる! 南会津を奏でる音

9月3日、埼玉県で開かれた標記大会の組太鼓ジュニアの部にて、會津田島太鼓「鼓狐」が準優勝に輝き、12月に開催される日本一決定戦に駒を進めました。

大会では南会津の天領の誇りと心意気を織り込み作り上げた曲「時津風」を演奏。力強い太鼓と清らかな篠笛の音を響かせました。大会を通して本町の魅力を発信し、子どもたちの郷土愛を育む活動となっています。



會津田島太鼓「鼓狐」の演奏の様子



ワークショップに参加した皆さん



子どもと一緒に作業に参加



受賞報告に来庁された湯田ご夫妻

複 第64回福島県農業賞 合経営で雇用を維持

9月19日、県農業賞の「農業経営改善部門」を受賞された(株)土っ子田島farm(代表取締役湯田浩和^{ひろかず}さん)が受賞報告のために来庁されました。同社は、花の栽培やジュース、ジャムなどの農産物加工の複合経営で、年間を通して地域雇用を確保。独自の農業経営が認められての受賞となりました。湯田代表は、地域貢献できるようにさらに励みたいと話されました。

子 令和5年度伊南豊年まつり 子どもたちの笑顔が溢れる

9月10日、伊南会館前にて、伊南豊年まつりが開催されました。当日は、子ども神輿が地域内を練り歩き、実行委員会によるミニゲームや大抽選会などが行われ、子どもたちの笑顔があふれるまつりとなりました。まつりの締めくくりとなるお囃子では、櫓の上で奏でる音色に合わせて、豊年踊りが行われ、今年1年の豊作が祈願されました。



多くの子どもたちで賑わった豊年まつり

歴 古城と堰をめぐるハイキング
史と堰の役割を学ぶ

9月3日、青柳区において、農業用施設の取水堰の役割と、周辺を取り巻く久川城跡の歴史を学ぶ標記イベントを開催しました。

伊南小学校の児童・保護者など中心に約80人が参加。日常生活に欠かせない水を確保する取水堰の役割を学び、城跡を散策し気持ち良い汗を流す参加者の姿がありました。



澄み渡る空のもと汗を流した参加者の皆さん

世 第65回南郷地域町民体育祭
代を越えて力合わせる

9月17日、4年ぶりに南郷地域町民体育祭が開催され、小さいお子様からお年寄りまで多くの参加がありました。地区ごとに10チームに分かれ、優勝を目指し、白熱した戦いを繰り広げられました。

また、南会津高校生が競技役員との協力をしながら、選手としても各種目に出場し、体育祭を大いに盛り上げてくれました。



チーム対抗リレーで優勝した東・中小屋チーム



伝達式の様子

永 叙位（正六位）を伝達
年の功績をたたえる

9月6日、故・室井強さん（東町）の叙位伝達式が自宅で行われ、ご家族へ南会津地方振興局長より位記が伝達されました。室井さんは、昭和42年から平成19年までの11期40年にわたり、旧田島町議会議員および南会津町議会議員に在職され、昭和58年には副議長に就任。田島祇園祭の国指定重要無形民俗文化財指定等に尽力。町の発展に大きく貢献されました。



多くの人で賑わったワークショップ

香 第9回南会津アロマ祭り
りが織りなす南会津の魅力

9月24日、今年で9年目を迎えた南会津アロマ祭りが、きとねを会場に開催されました。

会場では、子どもから大人まで様々な種類の香りが楽しめるワークショップや、地域の方々などの食べ物や飲み物の出店がありました。

また、今回は講演会や抽選会も行われ、会場は多くの人で賑わいました。

地 360歳ソフトボール大会
区の絆をさらに深める

9月10日、びわのかけ運動公園ソフトボール場で男女混合地区対抗の標記大会が開催されました。30度を超える残暑のもと、高校生からシニアまで、合計9チームが参加。各地区世代を越えたチームワークにより、熱戦を繰り広げました。

優勝：中町 準優勝：荒海連合
第3位：田部原・長野



優勝した中町チームの皆さん

広 古町区で災害図上訓練を実施
域消防署協力のもと、防災意識を高める

8月21日、古町区では、激甚化・頻発化する自然災害に備えるべく、広域消防署伊南出張所署員を講師に迎え、災害図上訓練を実施しました。

訓練では地域の災害危険性を把握し、豪雨災害が起こったときどのように対応すべきかを、参加者が地図を囲みながら議論。気づきを得てその情報を地域全体で共有し、防災意識を高めることができました。



災害図上訓練の様子



心地よい汗を流す参加者の様子

美 女性向け体幹トレーニング教室
いい姿勢を意識して

8月17日から全5回コースで、フィットネスインストラクターの清見理枝さんをお迎えし、女性向け体幹トレーニング教室を開催しました。

町内の女性21人が参加。心地よい汗を流して体幹を鍛えました。姿勢を意識して、筋トレとストレッチを行い気持ちも軽やかになり、参加者はリフレッシュして効果を感じることができたようです。



子 児童送迎バスに安全装置を設置
子どもたちの安全を守るため

教育・保育施設等における送迎用バスに対する安全装置の装備の義務化により、国の補助を受け、町内の保育所、幼稚園で使用される送迎用バスに児童の置き去りを防止する装置が設置されました。

装置の設置により、児童の安全が確保されることとなりますが、引き続き各施設における目視や点呼等による基本的確認も行っていきます。